

**AStA der Universität
Münster**

Mo-Do 9-16 Uhr

Fr 9-14 Uhr

tel 0251 83 22280

asta@uni-muenster.de

An:
AStA Uni Münster
Schlossplatz 1
48149 Münster

Dienstag, 16.03.2021

Protokoll des 32. Plenums am 16.03.2021, 12:00 Uhr ct, Zoom

Anwesende Referent*Innen:	Jacqueline Wefers, Jacqueline Hohlmann, Thomas Kujawa, Sarah Wegener (Fachschaftenreferat), Linus Mach, Tom Hülk (Finanzreferat), Lars Engelmann (buckS), Ronja Vollmari, Lina Eilers (Vorsitz), Aysegül Paran, Isaak Bicks, Lujie Guo, Clara Lindner (DiKuFePoBi), Sophie Jauregui (Frauen*referat), Anna Lena Krug, Aliya Cengiz (NaMo), Jan Malte Immink, Steffen Dennert (ÖffRef), Nele Müller, Samira Hassan (BIPoC)
Gäste:	Carolin Thiele, Jana Goebel, Laura Duve
Sitzungsleitung:	Sarah Wegener
Protokollant*in:	Tom Mörsfelder
Abstimmungen werden in der Form (Fürstimmen/Enthaltungen/Gegenstimmen) protokolliert.	
TOP 1	Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit Es sind 20 Referent*innen anwesend. Das Plenum ist damit beschlussfähig.
TOP 2	Vorstellungsrunde Vorstellungsfrage: Was war euer Lieblingsfestival/-konzert?
TOP 3	Festlegung Redeleitung und Protokoll Dieses Plenum: Sarah Wegener übernimmt die Redeleitung, Tom Mörsfelder übernimmt das Protokoll. Nächstes Plenum: Lina Eilers übernimmt die Redeleitung, Tom Mörsfelder übernimmt das Protokoll.
TOP 4	Dringlichkeitsanträge
TOP 5	Feststellung der Tagesordnung <ol style="list-style-type: none">1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit2. Vorstellungsrunde

Protokoll des 32. Plenums am 16.03.2021, 12:00 Uhr ct, Zoom

3. Festlegung Redeleitung und Protokoll nächste Woche
 - a. Protokoll: Tom ☺
4. Dringlichkeitsanträge
5. Feststellung der Tagesordnung
6. Vorstellung von Projektbewerber*innen
 - a. Jana
 - b. Caro
7. Bestätigung älterer Protokolle
 - a. Protokoll vom 09.03. (nichtöffentlich), Tom
 - b. Protokoll vom 09.03. (öffentlich), Tom
8. Diskussionstagesordnungspunkte
 - a. Kooperation Law Clinic
9. Beschlusstagesordnungspunkte
 - a. Anträge auf Einrichtung oder Verlängerung einer Beauftragung
 - i. FLINTA* Beauftragung
 - b. Anträge auf Einrichtung oder Verlängerung einer Projektzuwendung
 - i. Macht.Recht.Gesellschaft
 - ii. Konzeption Podcast kritische Stadtführung
 - iii. Hello my name is & Treibgut
 - c. Anträge auf Abschluss eines Honorar-, Rahmen- oder Werkvertrages
 - i. Rahmenvertrag kritische Stadtführung-podcast
 - ii. Materialistischer und Queerfeminismus Vortrag – verlagt vom Plenum am 09.03.
 - d. Finanzanträge
 - i. Nachdruck „Nachhaltig durch Münster“-Reader
 - e. Sonstiges
10. Berichte
 - a. Berichte aus den Referaten
 - b. Berichte aus den Arbeitskreisen
 - c. Berichte vom Studierendenparlament
 - d. Sonstige Berichte
11. Thema des Open Space
 - a. Geplant: Projektförderungen und autonome Referate
 - b. 17.3.: Sportförderung von „Qatch“-Gewinnen für studentische Initiativen nutzen (spätestens bis Ende Mai, Turnier am 12.6.)
 - c. 24.3.: Abschieds-OpenSpace/ Get-together zum Ende der Legislatur
12. Sonstiges
 - a. Ende der Legislatur → Tätigkeitsberichte
 - b. Wilhelm Reader Korrekturlesen für Tippfehler
13. Termine (Zur Kenntnis)
 - a. 17.03.: VV Schwulen-Referat
 - b. 15.03., StuPa
 - c. 16.03.: 18:30, Lesung und Gespräch mit Elona Beqiraj (BIPoC-Referat)
 - d. Internationalen Wochen gegen Rassismus vom 15. - 28. März

<p>TOP 6</p>	<p>Vorstellung von Projektstellen-Bewerber*innen</p> <p>1. Jana Goebel, Macht.Recht.Gesellschaft [Antrag auf Verlängerung der Projektstelle. Veranstaltungen, Vernetzungstreffen etc., Lesekreise, Sommerakademie zu feministischer Rechtswissenschaft, Veranstaltungen zu selbstorganisierter Examensvorbereitung, zur Gründung von Anwält*innenkollektiven, ... sind noch für die kommende Zeit geplant.] [Vielleicht gibt es Leute, die Lust haben diese Projektstelle zu übernehmen, wenn die aktuellen vier engagierten Personen bald ihr Studium abschließen? U.a. auf den letzten geplanten Veranstaltungen oder Neueinsteiger*innentreffen könnte man solche Personen finden.]</p> <p>2. Caro Thiele, Vortrag Materialistischer und Queerfeminismus [Caro hat in Philosophie ein Forschungsprojekt zum Thema materialistischer Feminismus und Queerfeminismus gemacht. Zwei Strömungen: a) Materialistischer Feminismus (Linkerhand: kapitalismuskritische Perspektive auf Gesellschaft), b) Differenztheorie (Differenz von Geschlechtern). Diese Bereiche lassen sich sowohl aus wissenschaftlichen Perspektiven betrachten als auch auf politische Praxen beziehen. Viele weitere Aspekte (z.B. Vorwürfe der Transfeindlichkeit) lassen sich auch auf weiteren Ebenen betrachten, die dann u.a. in einer gemeinsamen Diskussion stattfinden könnten.] [Koschka Linkerhand war in der Vergangenheit Auslöserin für vielerlei Diskussionen. Caro kann aber nur schwierig auf eine Auseinandersetzung mit ihr verzichten, da der Fokus beim materialistischen Feminismus auf Linkerhand liegt.]</p> <p>3. Laura Maria Duve, Beauftragung FLINTA* Vernetzung [Gab es bereits; soll FLINTA* Personen zusammenbringen, einen geschützten Austausch ermöglichen. Es gab auch Workshops mit dem Frauen*referat. Die Treffen und Veranstaltungen stießen bei den Teilnehmenden auf viel positives Feedback, daher soll sowas weiterhin regelmäßig stattfinden und eventuell auf offener Ebene ausgebaut werden (z.B. inhaltliche Auseinandersetzungen mit Texten).]</p>
<p>TOP 7</p>	<p>Bestätigung älterer Protokolle</p> <p>1. Protokoll vom 09.03.2021 von Tom Mörsfelder wird bestätigt (15/4/0).</p>
<p>TOP 8</p>	<p>Diskussionstagesordnungspunkte</p> <p>1. Kooperation Law Clinic [Linus erläutert die Kooperation vom AStA mit der Law Clinic, um rechtliche Beratung anzubieten. Diese läuft Ende Mai aus. Frage: Soll das Ganze weitergeführt/ausgebaut werden, oder nicht?] [Law Clinic trifft generell auf Zuspruch. Um einen Ausbau zu erwägen, könnten die Beauftragten ja mal ins Plenum eingeladen werden.]</p>
<p>TOP 9</p>	<p>Beschlusstagesordnungspunkte</p> <p>1. Verlängerung oder Einrichtung von Beauftragungen</p> <p>a) FLINTA* Beauftragung, 100€ pro Monat</p>

Das Plenum beschließt, die Beauftragung "FLINTA* Vernetzung" einzurichten. Laura Duve erhält für ihre Arbeit eine Aufwandsentschädigung von 100€ pro Monat. Findet jetzt als Beauftragung statt (Geldbetrag bleibt aber gleich), da der Rahmen einer Projektstelle mittlerweile überschritten ist. Der Antrag wird angenommen (20/0/0).

2. Verlängerung oder Einrichtung von Projektzuwendungen

a) Projektstelle „Macht.Recht.Gesellschaft“, 100€ pro Monat
Das Plenum beschließt die Verlängerung der Projektförderung von Macht.Recht.Gesellschaft. Jana Goebel erhält monatlich von April bis September 100€.
Der Antrag wird angenommen (17/0/0).

b) Projektstelle „Konzeption Podcast kritische Stadtführung“, 100€
Das Plenum beschließt, dass Matthias Ogiermann und Theresa Erdmann für die Arbeit, die in die Einarbeitung und Konzeption geflossen ist, mit 50€ pro Person entschädigt werden. Die Menschen der Projektstelle haben ursprünglich Leute in der Stadt rumgeführt und kritische Erläuterungen zur Stadtgeschichte und bekannten Gebäuden gegeben. Pandemiebedingt ist die Idee jetzt, als Ersatz einen Podcast (10-20Min pro Standort) anzubieten.
Der Antrag wird angenommen (20/0/0).

c) Projektstelle "Hello my name is & Treibgut", 250€ pro Monat
Das Plenum beschließt die Projektstelle Hello my name is & Treibgut für die Monate November, Dezember 2020, Januar und Februar 2021. Philipp Weisenburger erhält für seine Arbeit eine Zuwendung von 250€ pro Monat.
Philipp hat vergessen Bescheid zu geben, aber in den letzten Monaten trotzdem weiterhin Arbeit geleistet, wie aus seinen Projektberichten hervorgeht. Eventuell soll bald auch ein Antrag für März und April kommen.
Der Antrag wird angenommen (20/0/0).

3. Anträge auf Abschluss eines Honorar- Rahmen- oder Werkvertrages

a) Rahmenverträge Podcast kritische Stadtführung, 50€ pro Person bzw. Vertrag pro Podcastfolge
Das Plenum beschließt Rahmenverträge mit Matthias Ogiermann und Theresa Erdmann zum Podcast zur kritischen Stadtführung bis zu 10 Folgen, die mit 50 € pro Person und Folge vergütet werden. Der Vertrag soll vom 15.03. bis zum 31.05.21 geschlossen werden.
Der Antrag wird angenommen (19/1/0).

b) Materialistischer und Queerfeminismus Vortrag – vertagt vom Plenum am 09.03.

	<p>Das Plenum beschließt, dass Carolin Thiele einen Vortrag zum Thema materialistischen Feminismus und Queerfeminismus hält. Carolin soll dafür 150€ erhalten. Der Antrag wird angenommen (17/3/0).</p> <p>4. Finanzanträge</p> <p>a) Finanzantrag „Nachdruck 'Nachhaltig durch Münster'-Reader“, 5960€</p> <p>Der Reader: Nachhaltig durch Münster soll in Kooperation zur Koordinierungsstelle für Klima und Energie nachgedruckt werden. Es sollen entweder 1500 oder 2000 Reader nachgedruckt werden, 800 gehen dabei an die Koordinierungsstelle. Der Reader soll bei der Druckerei Burlage, welche dem Ref preislich entgegenkam, nachgedruckt werden. Der Finanzantrag wird angenommen (18/0/0).</p>
<p>TOP 10</p>	<p>Berichte</p> <p>1. Berichte aus den Referaten</p> <p>a. Lina berichtet vom Vorsitz: Mittwoch war ein Treffen zu WWU Teachtime, Freitag ein Treffen zu den Verhandlungen des Semestertickets (Strecke nach Hannover). Außerdem Treffen und Absprachen mit dem Fachschaftenreferat, Finanzreferat und Auseinandersetzung mit dem Problem der spontanen Klausur- bzw. Präsenzankündigung und der Frage nach der Nutzung von Schnelltests zur Präsenzzulassung (siehe Dortmund, Problem hier: Kapazitäten); daher bis Pfingsten weiterhin Online, gestern StuPa.</p> <p>b. Anna Lena und Aliya berichten aus dem NaMo: Service-AK, Freitag Treffen zu den Verhandlungen des Semestertickets, einige Vernetzungstreffen, 90 Seiten Haushaltsreader Probelesen, nächste Woche Treffen mit International Office, nicht mehr Teil der Green Office Initiative, Treffen vom Fashion Round Table.</p> <p>c. Nele berichtet aus dem BIPoC: aktuell Wochen gegen Rassismus, heute 18:30 Uhr erste Veranstaltung, daher viel Arbeit, rassismuskritische Forderungen an Uni sollen parallel dazu rausgebracht werden, Anfrage der Kurbelkiste: Filmabend zu migrantisch organisierten politischen Gruppen seit 80er Jahre, nach Wochen gegen Rassismus: Workshop für Eltern mit Kindern, die von Rassismus betroffen sind.</p> <p>d. Lars berichtet aus dem buckS: Morgen Termin mit Studierenden wegen offenen Briefs zur Situation von Studierenden unter Corona, eventuell dann Kooperation mit SoWoPa.</p> <p>e. Linus berichtet aus dem Finanzreferat: hauptsächlich Tagesgeschäft, Service-AK letzte Woche.</p> <p>f. Steffen berichtet aus dem ÖffRef: Service-AK letzte Woche -> Thema Online Bulli-Verleih: Online-Buchung mit automatisch erstellten Verträgen eventuell bald möglich, Arbeit an Webseite fürs BIPoC-Referat</p>

	<p>www.antira.asta.ms, Semestertimer müsste ab April verfügbar sein.</p> <p>g. Isaak und Clara berichten aus dem DiKuFePoBi: Kultursemesterticket, Bafög-AK, Telefonat mit Designerin des Mahnmals (möchte Ende Mai Treffen mit AStA), Transbeauftragung hat ihren Namen geändert und Beratungskonzept erarbeitet, morgen Treffen mit Rektorat zu Burschenschaften.</p> <p>2. Bericht aus den Arbeitskreisen</p> <p>a. Service-AK: Treffen zur aktuellen Lage der Corona-Beschlüsse. Schlüsselkasten-Idee zur Öffnung des Services aktuell nicht sicher umsetzbar (Gebäudemanager war aber nicht abgeneigt), Thema Bulli und Co sollen aber wieder angeboten werden, Thema Anschaffung E-Auto.</p> <p>b. Bafög-AK: Anwalt Wilhelm hat Sheet angefertigt, das Tipps zu Bafög-Bezug nach Fachwechsel enthält, Termin mit Bafög-Amt, Überlegung zur Kampagne zum Bafög-Geburtstag, 19./20./21.4 findet nächster Bafög-AK statt.</p> <p>3. Berichte vom Studierendenparlament</p> <p>a. Es ging um die Besetzung des Verwaltungsrates, Satzung und Kommissionen waren auch Thema, ZWA hat sich aufgelöst und wird neu gewählt werden, Dennis wurde als studentische Vertretung der behinderten und chronisch kranken Studierenden gewählt.</p>
<p>TOP 11</p>	<p>Thema des Open Space</p> <p>a. Geplant: Projektförderungen und autonome Referate</p> <p>Wahrscheinlich sinnvoll, dafür die Zusammensetzung des nächsten AStA abzuwarten</p> <p>b. 17.3.: Sportförderung von Qatch-Gewinnen für studentische Initiativen nutzen (spätestens bis Ende Mai, Turnier am 12.6.)</p> <p>Dringlichkeit, da besprochen werden muss: soll es eine Ausschreibung geben? Soll es eine Auswahlkommission geben? Gibt es schon Ideen? Etc.</p> <p>c. 24.3.: Abschieds-Open Space / Get together zum Ende der Legislatur</p>
<p>TOP 12</p>	<p>Sonstiges</p> <p>1. Ende der Legislatur → Tätigkeitsberichte schreiben! Noch kein fixes Datum, bis wann diese eingereicht sein müssen – wahrscheinlich bis Ende nächster Woche, Mail folgt.</p> <p>2. Klausurtagung an diesem Wochenende: Anwesende sollen die Inhalte und vergangene Projekte stichpunktartig festhalten, damit die Themen inhaltlich aufbereitet werden können.</p>

Protokoll des 32. Plenums am 16.03.2021, 12:00 Uhr ct, Zoom

	3. Wilhelm Reader: Korrekturlesen für Tippfehler.
TOP 13	Termine (zur Kenntnis) <ol style="list-style-type: none">1. 16.03.2021 18 Uhr: Vortrag "Die Verfasste Student*innenschaft und ihr politisches Mandat aus juristischer Perspektive"2. 16.03.2021 18 Uhr: Fachschaftenkonferenz3. 16.03. 18:30 Uhr: Lesung mit Elona Beqiraj (BIPoC-Referat)4. 17.03.: Vollversammlung Schwulenreferat5. 19.03.2021 10 Uhr: CO₂-Bilanz6. 15.03. – 28.03. Internationale Wochen gegen Rassismus
Für die inhaltliche und formale Richtigkeit: Protokollant*in: Tom Mörsfelder Münster, den 19.03.2021 _____ Unterschrift Protokollant*in Sitzungsleitung: Sarah Wegener Münster, den 19.03.2021 _____ Unterschrift Sitzungsleitung	